
MONTIVIDIU

RIO VERDE

ACREÚNA

SANTO ANTONIO
DA BARRA

SANTA HELENA
DE GOIÁS

TURVELÃNDIA

MAURILÂNDIA

CASTELÂNDIA

QUIRINÓPOLIS

APARECIDA DO
RIO DOCE

CAÇU

ITARUMÃ

IATAJÁ

LAGOA
SANTA

PARANAIGUARA

CACHOEIRA
ALTA

SÃO SIMÃO

Comissão
Intergestores

Regional
Sudoeste I Secretaria de Estado da Saúde

Ministério da Saúde

 
 RESUMO EXECUTIVO DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2022 DA COMISSÃO

INTERGESTORES REGIONAL SUDOESTE I – CIR SUDOESTE I
RIO VERDE, 04 DE OUTUBRO  DE 2022

 PARTICIPANTES DO PLENÁRIO DA CIR SUDOESTE I :

REPRESENTAÇÃO ESTADUAL: Anna Otília – RS Sudoeste I,  Fernando Arantes Dantas – RS Sudoeste I,

Juliana Godoy – RS Sudoeste I , Luciane Maria Schroeder – RS  Sud.I, Wender da Silva Araújo – RS  Sud. I, Miry-

Gueder – RS Sudoeste I, Lya Karla M. Miranda – RS Sudoeste I,  Carla Ribeiro da Silva Santos – RS Sudoeste I,

Elizete Maria Cavalet  – RS Sudoeste I,  Júlia Beatriz Dani Rinaldi  – RS Sudoeste I,   Leidiane F.  Dias – RS

Sudoeste I, Clévia Ferreira Lima – RS Sudoeste I, Ludmila Lyra Carvalho Ferro Moraes, 

REPRESENTAÇÃO MUNICIPAL / SMS:  Aparecido dos Santos Lima – SMS Acreúna, Elismone M. da Silva

Pontes – SMS Itajá, Gustavo Rodrigues da Silva – SMS Lagoa Santa, Luiz Otávio da Costa – SMS Porteirão,

Letícia Rosa e Silva Marques – SMS Santa Helena de Goiás,  Djan Barbosa de Freitas – SMS Rio Verde, kelly

Maria Marques Coutinho – SMS Montividiu, Silvânia Maria de Jesus G. Campos – SMS Santo Antônio da Barra,

Jader Adriano da Silva – SMS Quirinópolis, Bruna Vitalino B. Pereira – SMS Turvelândia, Renata Augusta Chaves

– SMS Maurilândia, 

REPRESENTAÇÃO COSEMS: Janine Carvalho Martins

SECRETÁRIA EXECUTIVA: Milena Oliveira Soares Monteiro Bueno.

CONVIDADOS: Kamilla  S.  Magalhães  – SMS Acreúna,  Sandra Denise de Moura Sperotto – Consultora  da

Beneficência Portuguesa, Claudia de Gouveia Franco – Beneficência Portuguesa de São Paulo, Fabrício da Costa

Ribeiro – SMS Montividiu, Fabiana de Oliveira – SMS Acreúna, Dênia de Oliveira Cabral – SMS Rio Verde, Ana

Cláudia Chaves Lira – SMS Rio Verde.

1. ABERTURA DOS TRABALHOS:

- Abertura dos trabalhos pela Coordenadora da CIR Sudeste  I Elismone – Secretária Municipal de Saúde
de Itajá, que fez o acolhimento  dos gestores e demais pessoas presentes na Reunião. 
- Leitura e aprovação da ata da 3ª Reunião Ordinária da CIM Sudoeste realizada no dia 13 de setembro
de 2022 no município de Montividiu, de forma híbrida, presencial (Câmara de Vereadores de Montividiu)
e por videoconferência, 

APROVADA.

2. INFORMES

2.1) Informes Educação Permanente/CIES:

2.1.1 – Elza – Coordenadora CIES RS Sudoeste I abriu sua fala com uma síntese do que vem a ser a
CIES, a legislação que  rege a Comissão Permanente de Integração Ensino  Serviço para o  SUS – CIES,
sua composição e atribuições. Também falou da importância dela nos  município. Que estão abertas as
inscrições para  o Curso de Conselheiros até o dia 19 de outubro. O curso de metodologias ativas vai
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abrir novas inscrições e será totalmente em EAD. Que o curso de gerontologia não está disponível para
nossa região.
2.1.2 – Elza fez uma síntese sobre a importância e a necessidade de se realizar as conferências. Que a
etapa municipal será em novembro e que encaminhará o documento orientador em breve.
2.1.3 – Elza convidou os gestores e seus técnicos a participarem das reuniões da CIES Sudoeste I, as
quais são de suma importância para o desenvolvimento das atividades de educação permanente.
2.1.4 – Elza  fez uma apresentação da importância da educação permanente e da CIES nos municípios.
Que não foi possível realizar a Reunião do dia 03-10 por conta de problemas técnicos, a qual faz parte do
cronograma de reuniões para elaboração do PEEPS 2023-2026. Sugeriu que os envolvidos analisem o
DOMI  para colocar o que realmente é necessário  para região e apresentem no dia 13-10. 

2.2) – Agendamentos da Cardiologia na GERAM – Lya Carla 

Lya Carla – Coordenação de Regulação da RS Sudoeste I disse que houve recentemente uma reunião
pra  tratar do SERVIR com foco nas dificuldades, e que a maioria dos municípios participaram. Que os
prestadores são o HUGOL (Goiânia) e o Nasr Faiad (Catalão) e que a partir  de outubro as filas dessas
unidades  serão  unificadas  e  a  solicitação  será  por  procedimento.  As  fichas  sem pedidos  e  exames
anexados serão devolvidas.  Que o município deverá evitar  o absenteísmo.  Em relação à  cardiologia
pediátrica, o HECAD tem recebido pacientes até 13 anos para atendimento clínico (acima disso vão para
a  Policlínica  ou  prestadores  convencionais)  e  o  HUGOL tem recebido casos  cirúrgicos  até  12  anos
(acima disso, se for até os 16 anos, avisar a GERAM para fazer uma modificação na agenda pra unidade
aceitar esse paciente). 
 

2.3) Atualização dos casos de Monkeypox – Elizete – Coordenadora de Vigilância Sanitária

Elizete disse que já foram notificados 48 casos, sendo 3 positivos até o momento e que a doença segue
em ritmo lento de contaminação.

2.4) Campanha Pólio – Elizete – Coordenadora de Vigilância Sanitária

Elizete informou que apenas o município de Porteirão atingiu a meta de cobertura da vacina Pólio.
EXTRAPAUTA: 
1.  O laboratório que produz a BCG está em reforma e o estoque está baixo, logo agendar essas crianças
para se  fazer as 10 doses do frasco é uma estratégia eficiente.
2. O soro escorpiônico está em falta e não tem para reposição. O soro aracnídeo pode ser usado para
picada de escorpião mas o contrário não pode ser feito.
3. A campanha canina também não atingiu meta, apenas Porteirão e Turvelândia conseguiram atingir.
Lembrando que há municípios que fizeram a campanha mas não enviaram relatórios.

2.5)  Programas  nacionais  de  suplementação  de  micronutrientes:  vitamina  A  e  sulfato
ferroso/capacitação – Ludmila coordenação de AB da RS Sudoeste.

Ludmila – RS Sudoeste I –  disse que o esquema de suplementação prevê a oferta do sulfato ferroso
diariamente por 15 dias  e pausa de 3 meses (6 a 24 meses). A oferta de ácido fólico vai até a 12ª semana.
Lembrando  que  a  digitação  no  e-SUS  é  fundamental  para  que  o  MS  continue  enviando  essa
suplementação.  Se continuar  sobrando essa medicação o MS poderá passar essa responsabilidade de
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compra da medicação para o município.

2.6) Cadastro dos municípios no SIMET – Janine- COSEMS RS Sudoeste

Janine  informou que o SIMET mede a velocidade da internet do estabelecimento de saúde a fim de
subsidiar  as  políticas  de  saúde.  Está  disponível  gratuitamente  no  link  que se  encontra  no  portal  do
COSEMS.

2.7) Orientação  aos  gestores  sobre  o  memorial  descritivo  de  projetos  a  serem  submetidos  à
avaliação da SUVISA – Janine - COSEMS

Janine disse que o município precisa descrever a finalidade na planta ainda que num primeiro momento
não vai funcionar . Quanto às pendências elas serão mais específicas  e indicará  qual RDC está em
conformidade.

3) APRESENTAÇÕES E DISCUSSÕES

3.1) PAILI -  O tratamento da medida de segurança – Helisiane - GSM/SES-GO

Helisiane – GSM/SES-GO disse que o Programa PAILI é o acompanhamento da medida de segurança
baseado no tratamento e não na prisão como punição àquele que não responde por si no momento do
crime com internação no ambulatório ou hospital. O Programa articula para o acesso ao tratamento na
rede pública, garantindo ao paciente meios de ser tratado em liberdade. O programa acolhe cem por cento
da demanda que vem do judiciário. Hoje são 329 sendo acompanhados, com 29 presos;  40 internados;
142 tratados em ambulatórios; e 12 que não aderiram  a nenhum tratamento. Na região Sudoeste são 3
pacientes acompanhados pelo PAILI (Rio Verde: 01 e Quirinópolis 02).  

3.2) Planificação – Sandra Sperotto  - Hospital Beneficência 

Sandra Sperotto,  consultora da Beneficência  Portuguesa,  abriu sua fala falando da importância  da
Atenção Primária como porta de entrada do SUS e que o  Planifica Goiás, que conta com o apoio do
CONASS e COSEMS, e teve sua pactuação em CIB através da  Resolução nº 12 de fevereiro de 2017,
tem por objetivo apoiar os gestores e profissionais de saúde na organização dos macro e microprocessos
da APS e contribuir para organização das redes de atenção à saúde. Que abarca as linhas de cuidado da
hipertensão,  diabetes,  materno-infantil,  sobrepeso  e  obesidade  e  saúde  mental,  com  atividades  de
educação permanente,  como a realização de oficinas temáticas  e  tutoriais.  A expansão começou nas
regiões de saúde  a partir de setembro de 2022 e na Região Sudoeste a partir  18 de outubro. É muito
importante a adesão dos municípios, pois o processo de qualificação da atenção básica só acontece se o
município quiser, já que a vida acontece no território do município, onde os processos de trabalho devem
ser qualificados. O PROADI tem vigência até 2023. O processo se dá por adesão ao sistema. Hoje são 23
pessoas  trabalhando  na  planificação.  Apresentou  uma  planilha  com  os  municípios  que  aderiram,  e
solicitou aos que não aderiram que o façam  através do link da SES-GO. Que vai encaminhar o link para
que os municípios façam a atualização de seus dados.
Eliezer – SMS Caçu disse que o Projeto é fundamental mas que a ausência de atores importantes como o
prefeito no processo pode contribuir para o insucesso.
Otília pontuou que a recomendação do CONASS é uma região multiplicar para as demais regiões, e que
no início da planificação o processo começou já com o s 246 municípios, o que prejudicou e foi se
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perdendo com o tempo. 
Sandra  disse que agora uma equipe PROADI está sendo designada para cada uma das 18 regiões, sendo
uma consultora (Beneficência Portuguesa) para cada macrorregião e uma facilitadora para cada região
que irá capacitar a equipe municipal (consultores e tutores da unidade de saúde). Que a metodologia vai
permitir trabalhar junto com a equipe das regionais de saúde também. Ao final, apresentou o cronograma
e o  conteúdo da primeira semana de trabalho no município sede Rio Verde.
Cláudia – Facilitadora da Região Sudoeste I  disse que  os profissionais escolhidos para compor a
equipe municipal  têm que ter um perfil multiplicador para que o conteúdo seja multiplicado nas UBS.
Ficou acordado até o dia 07 de outubro para o município  que não aderiu o fazer. 

3.3) Mundo CIES – Elza

Elza  apresentou uma síntese da composição da CIES e a Lei que aprova a constituição da CIES. Tam-
bém apresentou o periódico Mundo CIES – 3ª Edição.
Kely – SMS Montividiu disse que a RS Sudoeste apoia e incentiva as ações de educação permanente
nos municípios e o jornal é um exemplo desse incentivo, onde os municípios são chamados a enviarem
para publicação relato de atividades e eventos realizados no município que impactam na saúde de seus
munícipes.

3.4 ) DOMI da Macrorregião Sudoeste – Anna Otília – Coordenadora Geral da RS Sudoeste I

Otília iniciou falando da instituição do  CGM (Comitê Gestor Macrorregional das Redes de Atenção à
Saúde – CGM/RAS  que já tem agenda estabelecida e que na reunião que ocorrerá em breve Paula
(Coordenação de Redes/SES) estará falando das atribuições. Apresentou uma síntese do DOMI da RS
Sudoeste  e  que  os  municípios  devem observar  o  DOMI no momento  de  fazerem seu planejamento
municipal.

3.5 ) Sala de Situação da Performance e Instrumentos de Gestão – Juliana – Performance 

Juliana apresentou a sala de situação da Performance e os instrumentos de gestão e ainda SIA/SIH,
planilhas essas que permitem ao  município  vizualizar sua situação em relação a esses sistemas de
informação,  subsidiando assim tomadas de ações que visem a melhoria dessas informações.

5) DISCUSSÕES E PACTUAÇÕES 

EXTRAPAUTA:  Implantação   de  01  EMAESM  Tipo  I  no  Hospital  Municipal   Dr.  Celso  Maeda
(CNES: 9150145) no município de Porteirão-GO.
Luiz Otávio – SMS Porteirão disse que o projeto já foi corrigido e está tudo certo,  e que já tem o
psiquiatra que faltava para completar a equipe. A Coordenadora de Atenção à Saúde da RS Sudoeste I
Luciane esclareceu que o SAIPS (Sistema de Apoio à Implementação de Políticas em Saúde) encontra-se
fechado no momento sem previsão de abertura para inserção de novas equipes. No entanto, a aprovação
da  resolução fica condicionada à apresentação da comprovação da contratação do médico psiquiatra. 
Item pactuado, aguardando documentação comprobatória.

6) HOMOLOGAÇÕES E CERTIFICAÇÕES
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Res. 016/2022 -  Aprovar em AD REFERENDUM o Projeto de Transporte Sanitário Eletivo do Município de
Santa Helena de Goiás-GO.

Item homologado

6) ENCERRAMENTO

Elismone  encerrou a reunião, agradecendo a presença de todos. Concluindo, nós, Elismone Martins  da
Silva Pontes,  Anna Otília Paiva  e Milena Oliveira Soares Monteiro Bueno lavramos a presente ata, que
será lida e aprovada.

 
 

A REUNIÃO FOI REALIZADA NA FORMA HÍBRIDA, PRESENCIAL E  ON-LINE
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